

VI. KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan, maka dapat disimpulkan bahwa:

1. Tingkat peranan KPMD dalam program PNPM-MP di Kecamatan Wonosobo Kabupaten Tanggamus termasuk dalam kategori cukup tinggi. Hal ini berarti bahwa KPMD sudah memahami dan menghayati tugas pokok dan fungsinya dalam program PNPM-MP. KPMD sudah melakukan bimbingan berupa arahan kepada masyarakat dalam kegiatan pembangunan dari pembangunan tahap sosialisasi, perencanaan, kegiatan pembangunan, sampai pelestarian serta menghimpun potensi swadaya masyarakat.
2. Tingkat partisipasi masyarakat termasuk dalam kategori cukup tinggi yakni dalam hal merencanakan pembangunan dan pengambilan keputusan, memberikan swadaya masyarakat, melaksanakan pembangunan, memonitor dan mengevaluasi kegiatan, dan memanfaatkan hasil-hasil pembangunan. Hal tersebut dibuktikan dengan keikutsertaan masyarakat dalam merencanakan pembangunan dan ikut dalam pengambilan keputusan, keikutsertaan masyarakat dalam pelaksanaan kegiatan pembangunan sarana fisik, melakukan monitoring dan evaluasi, serta

menerima dan memanfaatkan hasil-hasil pembangunan pada Program PNPM-MP.

3. Terdapat hubungan yang signifikan antara tingkat peranan KPMD dengan tingkat partisipasi masyarakat dalam program PNPM-MP (Sig=0,028). Hal ini menunjukkan bahwa semakin baik peranan KPMD dalam menjalankan tugas pokok dan fungsinya dalam program PNPM –MP, maka masyarakat akan terpacu baik secara langsung maupun tidak langsung untuk berpartisipasi secara aktif dalam program PNPM-MP.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian dan pengamatan langsung dilapangan, dikemukakan beberapa saran yaitu:

1. Pemerintah diharapkan dapat lebih memfasilitasi dan memberikan pelayanan kepada masyarakat, sehingga masyarakat tidak hanya menjadi sasaran program saja, yang pemberdayaannya akan selesai ketika program yang bersangkutan telah berakhir, namun mampu membentuk sosok masyarakat yang mandiri secara pribadi dan organisasi.
2. Kader Pemberdayaan Masyarakat Desa (KPMD) diharapkan lebih aktif dalam mensosialisasikan program agar masyarakat tergerak untuk berpartisipasi dan berperan aktif dalam setiap tahapan kegiatan terutama dalam pemberian swadaya, sehingga dapat memperlancar pelaksanaan program-program pembangunan.